
令和６年度第１回嘉麻市配偶者等からの暴力防止対策連絡協議会会議録(要約筆記) 

１ 審議会等の名称 第１回嘉麻市配偶者等からの暴力防止対策連絡協議会 

２ 開催時期 令和６年１１月５日(火)１４時００分～１５時００分 

３ 開催場所 碓井住民センター 大ホール 

４ 公開又は非公開の別 公開 

５ 非公開の理由(会議を非公開とした場合のみ) 

６ 出席者等 

(１)出席委員 

大里茂晴委員(会長)、渡辺委員(副会長)、加藤委員、亀崎委員、鶴田委員、 

末石委員、三浦委員、小川委員、大塚隆彦委員、大塚奈津子委員 

(２)欠席委員 

大里厚子委員、一瀬委員 

(３)事務局 

男女共同参画推進課長、男女共同参画推進係長 

７ 傍聴人数(会議を公開した場合のみ) ０人 

８ 議題及び協議の内容 

（1）委嘱書の交付 

（2）自己紹介 

（3）会長及び副会長の互選 

      会 長：大里茂晴委員 

      副会長：渡辺委員 

（4）会長及び副会長あいさつ 

【議題】 

1）嘉麻市配偶者等からの暴力防止対策連絡協議会条例について 

事務局より説明 

2）第２次嘉麻市配偶者からの暴力の防止及び被害者の保護等に関する基本計画について 

事務局より説明 

  3）今年度上半期における当課所管相談状況について 

事務局より説明 

  4）関係機関からの管内状況説明 

① 嘉麻市こども家庭センター 

嘉麻市こども家庭センター内における虐待の件数及び面前ＤＶ被害等につ 

いて説明 

② 田川児童相談所 



田川児童相談所管内における虐待の件数及び面前ＤＶ被害等について説明 

③ 嘉穂・鞍手保健福祉環境事務所 

嘉穂・鞍手保健福祉環境事務所管内におけるＤＶ被害等の状況について説明 

④ 嘉麻警察署  

嘉麻署管内におけるＤＶ被害等の状況について説明 

【審議の内容・主な意見】 

・嘉麻市男女共同参画推進課 

（委 員）ＤＶの相談の中で、具体的に他の機関等に繋げて、シェルターで保護した事案は

ありますか。 

（事務局）今年度は当課での一時保護、シェルターへの避難はありません。 

（会 長）この数字の中には同じ人の相談も入っていますか。 

（事務局）延べ件数です。面談にしても電話相談にしても 1回で終わる方もいらっしゃいま

すし、必要な場合は何回もご相談を受ける場合もあります。 

（会 長）ＤＶの相談内容で特徴的なことはありますか。 

（事務局）過去には身体的暴力で一時保護に繋がったケースもありましたが、今年度は今の

ところ、言葉の暴力での相談が身体的暴力よりも多いです。一応離婚の相談です

が内容としてはモラハラや言葉の暴力が多いのが実態です。ＤＶ相談の面談には、

住基ロックの更新のための面談も入ります。住基ロックの更新が 1年ごとですの

で、そのための面談が新規相談者の面談よりも上半期については多かったと思い

ます。 

（会 長）住基ロックの手続きをされることで少しでも安心して毎日の生活を送ることが

できるのですね。 

①嘉麻市こども家庭センター 

（会 長）弱い立場のこどもに対して、しつけ名目の虐待相談件数が５０件ですか。 

（こども家庭センター）心理的虐待だけですので、身体や性的虐待を加えるとかなりの件数

だと思います。  

（会 長）先程も質問が出ていましたが、ケースによっては、関係機関、児童相談所等に

繋ぐのですね。 

（こども家庭センター）やはり住居を移すことになれば、色々な関係機関に協力していただ

きます。  

②田川児童相談所 

（会 長）県内の他の児童相談所に比べると厳しいケースが多いですか。 

(田川児童相談所)地域性などとよく言われますが、年度によっても違いがありますが、やは

り増えて行っています。 



（会 長）景気の良い時代と違って経済的に厳しいことで、イライラして身近な家族に当

たったり弱い立場の子ども達にしわ寄せが来ている傾向もあるかと思います。 

(田川児童相談所)おっしゃるとおりです。経済的なことが夫婦喧嘩に直結して、子ども達の

前でも喧嘩をしてしまう、繰返してしまう人が増えています。子ども達の話を聞

きながら最善策を探ってはいるところです。  

④嘉麻警察署 

（委 員）高齢者のＤＶですが、認知症などで起こっていることが結構あるかと思うので

すが。責任が取れるのでしょうか。介護従事者が被害を受けることが多いで

す。 

（嘉麻警察署）高齢者はおっしゃるとおり認知が入っている人も多いと思います。そうい

う場合はすぐに裁判所ではなく、医療の方に繋げていきます。また、高齢者虐

待に該当してくることがありますので、行政の方に繋いでいます。責任が取れ

るか取れないかは非常に難しいところがあります。 

（会 長）それぞれの機関で困っている人、子ども達を、救済・支援していく上で、お互い

連絡を取り合い、取り組んでいけたらと思います。 

（5）その他 

（事務局）配偶者からの暴力の防止及び被害者の保護等に関する法律の一部改正、困難な

問題を抱える女性への支援に関する法律の資料説明 

 

９ 配布資料 

・会議次第 

・協議会委員名簿 

・嘉麻市女性相談件数 

令和６年１１月２７日 

会議録確認者 大里 茂晴 


